
会   議   録 

会議名 第１回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和７年５月１６日（金） １９時３０分～２１時１５分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２３人（別紙のとおり） 

その他 

６人（地域活性化事業交付金申請者１人、 

   緑が丘中学校校長、こども・若者政策課長、 

中央区長、副区長、地域振興課長、） 

事務局等 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ２人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 自己紹介 

４ 議 題 

（１）光が丘地区まちづくり会議について 

（２）専門部会（地区課題検討グループ）の構成委員について 

（３）光が丘地区の課題への取組について 

（４）地域活性化事業交付金について 

（５）その他 

５ その他 

６ 閉会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

 

２ あいさつ 

  割柏会長あいさつの後、髙野中央区長よりあいさつがされ、続けて中央区役所職

員の紹介が行われた。 

 

  説明の都合上、順番を入れ替え、４ 議題（５）その他（相模原市子育て応援条

例の制定等について）から議事が進行された。 

 

４ 議題 

（５）その他（相模原市子育て応援条例の制定等について） 

   こども・若者未来局こども・若者政策課の土元課長より相模原市子育て応援条

例の制定等について説明が行われた。 

 

＜主な意見・質問等＞ 

○フリースクールへの通所に関する支援や補助が行われるとよい。 

 

   ○子育て応援条例の制定について、小中学生向けに関心が高まるような授業等

を積極的に行ってほしい。 

 

３ 自己紹介 

各委員の自己紹介を行った。 

 

４ 議題 

（１） 光が丘地区まちづくり会議について 

事務局より資料に基づき、まちづくり会議の目的、役割、構成、日程等につい

て説明を行った。 

 

（２）専門部会（地区課題検討グループ）の構成委員について 

   事務局より専門部会の構成委員（案）について説明を行い、了承を得た。 

 



（３）光が丘地区の課題への取組について 

   令和６年度光が丘地区まちづくりを考える懇談会において提出された中学生ア

ンケートへの回答について、各委員と共有した。また、加賀谷委員より回答に関

する各中学校との共有について、説明が行われた。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

○令和９年に閉校する並木小学校について、閉校後の活用予定等決まっている

のか。 

⇒●並木小学校閉校後の跡地活用予定等はまだ決まっていない。 

⇒○並木小学校は避難所に指定されていることから、今後の跡地活用等につい

ては随時、情報共有をしていただきたい。 

 

（４）地域活性化事業交付金について 

   事務局より地域活性化事業交付金の概要、令和６年度の交付状況、令和７年度

第２次募集のスケジュールについて説明を行った。 

 

  ＜募集スケジュール（第２次募集）＞ 

   ６月２５日（水） 募集締切（郵送可、到着分まで） 

７月 ９日（水） 第２回まちづくり会議役員会へ報告 

   ７月１６日（水） 第２回まちづくり会議へ提案 

 

   続けて、地域活性化事業交付金の申請団体から「すぎの子地域交流促進活動事

業」について、事業内容等の説明が行われた。 

 

【すぎの子地域交流促進活動事業】 

  ＜説明要旨＞ 

    杉の子自治会の区域では、若年層の転入者が自治会加入に消極的であること

や子どもたちの交流の場がなくなっていることなどの課題があり、居住者間の

交流を深め、「顔と顔の繋がり」の持てる場や機会を作ることが必要になってい

る。そこで、自治会非加入者も含めて誰もが参加しやすい事業を展開し、居住

者間のつながりやコミュニケーションの機会を増やすことで、地域の活性化を

図るとともに、住民同士の相互理解を深め、災害時などに相互扶助が円滑に行

われるようにすることや若年層転入者の地域参加のきっかけとし、自治会加入

者を増やすことを目指す。 

 

  ＜主な意見・質問等 ◎は申請者の発言＞ 



   ○事業内容はよいが、自治会が取り組むべきことと感じている。事業は自治会

と連携して取り組めないのか。 

⇒◎自治会員から自治会活動が負担になるとの声もあがっていたことから、自

治会と切り離して、有志の団体として活動をしている。ゆくゆくは自治会

との連携も考えられると感じる。 

 

○自治会と一緒に動く姿が見えないのは残念に感じる。参加者の自治会加入を

問わず、集会所の使用などについて自治会がバックアップをしてほしい。事

業も杉の子自治会の区域の子だけでなく、他の区域の子も参加するような広

がりがあるとよい。 

   ⇒◎企画している事業について自治会と共有をしている。１年間事業を実施し

ていく中で、具体的にバックアップしてもらう内容を自治会と考えていき

たい。 

 

○やる気のある人たちが、企画して立ち上がるのはとても大事なことである。

最初から既存の自治会との関係を強調しすぎない方が上手くいくと感じる。 

⇒○チラシの配布や回覧など、自治会もお手伝いをすることになるはずなので、

自治会から切り離すのではなく、自治会とともに立ち上げたものとなるよ

うに団体の表現等は考えてほしい。事業について問題はない。 

⇒◎おっしゃるとおりにしたい。 

 

○杉の子自治会に限らず、この課題は他の自治会でも発生している。地域活性

化事業交付金を活用して事業を行うのであれば、実績報告から他の地域も参

考になるとよい。 

 

   ○杉の子自治会は老人会が活発であると聞いている。老人会もタイアップでき

るとよい。 

 

  ＜結果＞ 

必要な取組であり、積極的採用とする。なお、事業の実施に当たっては、自

治会から切り離すのではなく、自治会とともに進めること。 

 

４（５）その他（中央区観光振興プログラムにおける区内風景の記録写真に係る観測

地点の選出について） 

    事務局より中央区役所からの依頼内容を説明後、光が丘地区における査定場

所の選定に向けた方針・スケジュール（案）について説明し、了承を得た。 



 

５ その他 

  緑が丘中学校校長より、エアコン工事のため、緑が丘中学校体育館が部活動等で

使用できない状態になっており、閉校した青葉小学校の体育館を部活動で使用させ

ていただく。子どもたちが青葉小学校に出入りをするので、地域の方が驚かないよ

う委員の方々にはご配慮いただきたいとの説明があった。 

 

 ○青葉小学校の体育館には非常用の飲料水が配備されていると聞いていること

から、体育館の使用される際はご留意いただきたい。 

 

  ○アマゾングループから弥栄中学校に対して、ＳＴＥＭ教育に関するスペース、

機材が寄贈される。中学校では全国初になる。５月２０日に寄贈式を行うので

ご承知おきいただきたい。 

  ⇒○弥栄小学校や弥栄高校などでも活用できるとよい。 

  ⇒○他校での活用については、今後検討されていくと思う。 

 

  ○中学生アンケートへの回答について、７月に予定しているこどもまちづくり会

議にて、題材として取り上げていく予定である。 

 

６ 閉 会 

割柏会長が閉会 

 

                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 監事 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 会計 藤 本 征 志 出席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 加賀谷 育 子 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 坂 本 きよか 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年指導委員 富 木 美智世 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 出席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 欠席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 出席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 安 藤 浩 秋 出席 

１８ 小学校ＰＴＡ 並木小学校ＰＴＡ 佐 藤 慶 一 欠席 

１９ 中学校ＰＴＡ 緑が丘中学校ＰＴＡ 太 田 剛 史 欠席 

２０ 小・中学校長 弥栄中学校校長 古 屋 礼 史 出席 

２１ 和泉短期大学  吉 田 久仁子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 欠席 

２５ 光が丘地域包括支援センター センター長 大 谷 尚 功 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター  三 原 祐 子 出席 

２７ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


